

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona . . . . . 1 mes 6 rs., 3 id 16  
 Resto de España y Portugal, . . . . . 1 id. 8 id. 3 id. 15  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico . . . . . Semestre 6 pesos  
 en oro, 1 año 12  
 En Francia . . . . . Trimestre, 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

PUBLICASE.

Los Miércoles, Viernes y Domingos.

## LA LUCHA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

## ANUNCIOS.

A los suscritores por un año, á medio real la línea y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 40 reales en adelante.—Los comunicados y remitidos de 1 á 20 reales línea á juicio de esta Administración.—Todo pago se entiende por adelantado.—Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

Calle Progreso, número 4, piso 3.º 5.

603292

máquinas para coser ha vendido en Europa **La Compañía Fabril Singer** en el año 1882 ó sean 42256 mas que en 1881.

¿Cual es la prueba de esto? que es la máquina que más aceptación tiene por su solidez y perfeccion, verdad que nadie puede ofrecer al comprador como **La Compañía Fabril Singer**. Desconfiad de las imitaciones y falsificaciones.

Unica Sucursal en Gerona, Abeurdors.—8. 9

Gerona 18 Mayo de 1883.

## A vuela pluma.

Después de la última discusión parlamentaria, de la cual con extensión tenemos hablado á nuestros lectores y cuyo triunfo tan alta ha puesto la bandera del partido liberal-dinástico que con tanto acierto y patriotismo enarbola su jefe el Sr. Sagasta, la política ha caído en el mayor marasmo, ocupándose la prensa toda de dicha discusión y afirmando con unánime criterio, la imposibilidad de la continuación de la izquierda como partido (lo que nunca ha sido) y la casi seguridad de que, en un plazo mas ó menos breve, ó se funde con las fuerzas de la situación toda ella, ó se desprendan elementos valiosos que acabarán con su existencia de una manera definitiva.

Nuestra opinion es bien conocida y concuerda perfectamente con el deseo que anima á todos los hombres políticos que anhelan el bien de la nacion y de la libertad y de los que, no siendo políticos, comprenden las ventajas que de la formación de dos únicos partidos, ha de reportar el país y las instituciones que le rigen.

Ahora, y como corolario de la última campaña parlamentaria, resulta que en el seno del Directorio de la izquierda riñen las dos tendencias que venian dibujándose desde meses hace, la gente menuda de esa desdichada agrupación anda tambien á la greña, siguiendo la mayor parte la tendencia conciliadora por ser la mas patriótica y la que se impone por su misma naturaleza. Lo mas chocante en esta lucha de familia consiste, en que el Directorio debió reunirse el lunes último, como se reunió, para tratar del discurso del señor Moret; pero la cosa no debió andar muy por las maduras cuando, según los telegramas, después de dos horas de sesión no ha resultado nada, es decir, si ha resultado, la consigna según parece, dada á dos periódicos de la casa, de tratar de compaginar lo dicho por el señor Moret con el criterio del señor Montero Rios, empresa imposible pero resultado ineficaz de una sesión que debió ser poco uniforme en opiniones cuando

con tanta propiedad ha imitado la fábula *mons parturiens* del inmortal Esopo.

Haciéndose cargo *El Dia* de los rumores que circulan por Madrid con motivo de la reunion de ese Directorio que no tiene tiempo para celebrar sesiones infructuosas, dice:

Nadie pierde tanto como los directores de la izquierda con esos debates que comienzan como las tragedias clásicas, con descripción de horribles crímenes y de espantables sucesos, y concluyen como los antiguos *fsainetes*, en boda; con esos belicosos acuerdos de guerra sin cuartel, adoptados en las reuniones privadas y desmentidos luego por ofrecimientos de paz y de concordia ante el país entero. Es, por tanto, indispensable decidirse prontamente por una de esas dos políticas, y en nuestro sentir la elección no puede ser dudosa.

De cuerpo presente desde hace mucho tiempo la Constitución de 1869, no mentada siquiera ya por sus entusiastas partidarios de otros días, ha desaparecido el único valladar que á la izquierda separaba de la fusión. Que la inteligencia de estos dos elementos asegura el porvenir del partido liberal, lo dice claramente el disgusto que se apodera de centralistas y conservadores al menor síntoma de aproximación de los dos grandes grupos liberales.

No estamos conformes con lo que se refiere á los centralistas que no ven con mal genio esa alianza, como lo justifica el señor Sagasta y *El Siglo*, órgano del General Martínez Campos. Por lo demás, veamos como acaba el colega independiente sus opiniones:

Cuando el personaje más ilustre de la izquierda, el Sr. Martos, reconoce gustoso que el jefe del partido liberal es el Sr. Sagasta, porque las circunstancias le han dado fuerzas que ningun otro posee, ¿por qué no han de reconocer la jefatura del señor Sagasta los que no tienen la historia del señor Martos, ni su brillo, ni han ocupado los altos puestos que en su larga carrera política ha desempeñado el gran orador radical?

Déjese, pues, el directorio de acuerdos que resultan siempre insostenibles, más aun contraproducentes, y adopte de una vez la única línea de conducta que puede llevar á la izquierda á algo práctico, á algo útil; decidase á favorecer la formación de un gran partido liberal.

Como se vé, *El Dia* que no es muy afecto al señor Sagasta como jefe de partido, aconseja á la izquierda lo único que le conviene, y como *El Dia*, lo mismo hacen todos los periódicos hasta muchos democráticos, estos con la diferencia de lamentar lo de la constitución de 1869. Como las cosas caen del lado á que se inclinan, es inútil que se empeñen los intransigentes en imposibles.

La prueba de lo que en realidad significa el discurso del señor Moret, está en sus propias palabras:

Entre esa union que se pretende, y que nosotros no atacamos, decia el orador de la izquierda, queda la manera de unir y enlazar esas aspiraciones; que-

da el modo práctico de unirnos á todos; queda señalar el punto de enlace, el engranaje de esas aspiraciones.

Y por si esto no basta, añadia el señor Moret: «Aquí estamos; hay una diferencia de por medio; yo reconozco que existe, todos lo reconocen tambien; esa distancia es necesario salvarla.»

Y se salvará indudablemente apesar de *La Izquierda Dinástica* y de los que como ese periódico opinan. Tiempo al tiempo y esperemos la caída de la hoja, que es cuando los tísicos mueren, ya que la izquierda está en el tercer grado de su afección pulmonar.

La expedición á Tonkin y los últimos discursos del ministro del interior Waldek-Rousseau, constituyen el tema de preocupación del día en la nacion vecina. Sobre el primer punto, la opinion apoya la expedición decididamente, sea por el recuerdo de gloria que dejó la última campaña de Conchinchina ó porque realmente, como sostienen muchos economistas que han dado trabajos recientes á luz sobre el comercio asiático, se abrirán nuevos y ricos mercados al comercio francés. Por lo que hace al ministro que llevamos mentado, su ida á Angulema, con el pretexto de revisar unos liceos gimnásticos, le ha dado pie para reasumir en las contestaciones dadas en la prefectura de dicha ciudad al Obispo de la diócesis, al Comandante militar de la plaza y al Prefecto que pasaron á felicitarle, lo que sin miedo de errar podemos llamar *programa actual del gabinete Ferry*, y á la verdad que el ministro no pudo haber estado más esplicito, siendo lo mas notable la marcada acentuación conservadora de sus ideas y la energía con que las emitió. Los que sepan que el ministro era el amigo de confianza de Gambetta no lo extrañarán, pues no hace mas que ser fiel á el programa *oportunistista* que sacrificaría como relativos todos los principios, á los capitales que defiende de restaurar el prestigio de Francia en Europa y mantener como sustantivos de toda política, los que son tradicionales de la primera revolución francesa; que al revés de lo que ha sucedido con las posteriores, murió libre de toda levadura socialista. Los discursos de Angulema han sido recibidos con curiosidad por la opinion y con ira rayana del furor por los elementos radicales que claman cada dia mas por la revision inmediata, y ponen al ministro de chupa de domine, Rochefort lo bautiza de candidato á lacayo de Cesar. ¡Que diablo de candidatura!

La propaganda revisionista cunde por todos los departamentos que es un primor. El miércoles por la noche, sin ir más lejos, Mr. Laguerre, abogado de los obreros procesados en Montceau les Mines, dirigió su palabra á un numeroso auditorio en Perpignan.

Rumores que no tienen nada de tranquilizadores han cundido de

improviso sobre el estado de relaciones de Francia é Italia. Se citan en los círculos de Paris las palabras de un viejo diplomático que ha soltado la expresion, de que el primer resultado de la triple alianza seria ver metida Italia entre las piernas de Francia. Lo que es indudable que nunca han estado entre ambos pueblos tan tirantes las relaciones como hoy.

L' *Gaulois* afirma que el 4 de Junio próximo tendrá lugar una reunion en asamblea de todos los accionistas del canal de Suez, y en la cual se propondrá la construcción de un segundo canal por una compañía exclusivamente francesa.

Las últimas noticias recibidas por la vía portuguesa, anuncian la llegada y desembarco del capitán Brazza, sin oposicion por parte del americano Stanley.

Siguen los trabajos de los ferianos en Inglaterra y fuera de ella, pero la casualidad cuando se hacen fuera y la policía cuando se promueven dentro, siguen desbaratándolos á una. *El Times* del 15 anuncia el descubrimiento casual de una máquina infernal, de pocos días á esta parte. Construyose en Nueva-York y un niño tenia en su poder la botella inconscientemente con encargo de entregarla en Liverpool junto con tres cajitas. Picada en la travesía la curiosidad del niño, quiso ver lo que habia en la botella y asustado á medio exámen la entregó al capitán del buque, quien a su vez lo ha hecho, junto con las citadas cajitas, á la policía á su arribo á Liverpool. Su Santidad Leon XIII ha hablado apropósito de Irlanda, censurando la conducta de los católicos que conspiran contra el gobierno y las leyes.

Del correo recibido ayer, solo sacamos lo siguiente que se refiere á la reunion del Directorio de la izquierda. La noticia corresponde al periódico demócrata-dinástico *La Propaganda Liberal*:

Ayer se reunió el directorio de la izquierda en el círculo de la calle del Lobo, para ocuparse de la línea de conducta que debia seguir con motivo del último debate político.

Parece ser que, de comun acuerdo, se convino en mantener la línea de conducta que se viene siguiendo en cuanto á la integridad del programa, aunque procurando la inteligencia con los elementos liberales.

Tambien se ha asegurado que ya no se volverá á hablar en adelante del restablecimiento de la Constitución de 1869.

Respecto á la fusión con el Gobierno, no parece que hay conformidad de miras; pues en tanto que unos aceptan la jefatura del señor Sagasta, otros la rechazan.

El general Lopez Dominguez, por ocupaciones urgentes, no asistió á la reunion.

Tampoco asistió el Duque, el cual marcha á Escañuela harto ya de lo que pasa entre los suyos. *La Propaganda* se declara partidario de la

union con el gobierno bajo la jefatura del señor Sagasta del cual confiesa no es posible prescindir. Ya nos ocuparemos del patriótico artículo que el mencionado colega publica en este sentido. Hoy no tenemos espacio.

De novedades nada. Preparativos en Madrid para recibir á los Reyes de Portugal que llegarán el 24 del actual. En el Congreso, comenzará muy en breve, quizás hoy, la discusión de los presupuestos principiado por el voto particular del señor Moret. Los tribunales de Andalucía siguen entendiendo en las causas contra los afiliados á la *mano negra*; el fiscal ha pedido la pena de muerte para veinticuatro encasados.

El tiempo continúa magnífico y las noticias agrícolas que recibimos, no pueden ser mas satisfactorias.

### Los que nacen y los que mueren.

Segun los resúmenes que hace *El Correo* en vista de los datos que consigna el *Boletín Demográfico*, la suma de nacimientos ocurridos en el presente mes arroja un total de 39.933, que equivale á una proporción por 1.000 de 2.369. La de defunciones acusa un total de 30.785, que así mismo equivale á una proporción de 1.826 por 1.000. El término medio setanal, durante el período que abraza el presente *Boletín*, es de 9.984.50 nacimientos y 7.696.25 defunciones, produciendo una diferencia semanal en favor de los primeros de 2.288.25, que asciende, en el período observado, á 9.153, equivaliendo á una proporción de 0.543 por 1.000 con respecto á la población existente.

Establecida comparacion entre el término medio de nacimientos y defunciones de las semanas del presente mes, con las del anterior, se observa en las del presente una disminución de 33.75 nacimientos y un aumento de 115.25 defunciones, que, en el período á que se contraen, suponen las cifras de 135 nacimientos menos y 461 defunciones más.

Si asimismo se establece comparacion en este movimiento con el ocurrido en las semanas del mismo mes (Febrero) del año anterior, puede observarse en las del presente una disminución de 1.168.50 nacimientos y 752 defunciones, que en el período á que se refieren, suponen las cifras de 4.674 y 3.008 nacimientos y defunciones menos, equilibrándose en parte, de esta suerte, la diferencia que resulta.

En la clasificación de defunciones por edades, comparadas con las del mes anterior, se observa, á pesar del total aumento acusado, un decrecimiento en los períodos de más de veinte años en adelante. En la clasificación por causas, resisten asimismo ventajosamente la comparacion los conceptos de «viruela,

### Revista de Modas.

Nada de muy nuevo aparece todavía en punto á formas y adornos de trajes de verano.

La combinacion de las telas lisas y de cuadrillos en los trajes de seda cambiante, y la mezcla de telas lisas de lana y sedas de cuadrillos, es por ahora la novedad de la estación. El terciopelo liso, que algunos años á esta parte se emplea, lo mismo en verano que en invierno, me parece destinado á representar un importante papel entre los adornos de los trajes de vestir, y en éstos, los volantes recortados figurarán en mayoría.

difteria y crup, tifus abdominal, disenteria, intermitentes palúdicas, otras enfermedades infecciosas, tisis, catarro intestinal y suicidio».

Las provincias que mayor número proporcional de nacimientos y defunciones presentan, son las de Córdoba y Madrid, que han alcanzado, respectivamente, las cifras de 3.896 y 3.864 por 1.000. Las de Orense y Lérida presentan la mínima proporción en nacimientos y defunciones con las cifras respectivas de 0.740 y 0.577 por 1.000. Entre las localidades que se estudian separadamente, se observa, en Orense y Avila, el mayor número proporcional de nacimientos y defunciones, con las respectivas cifras de 4.486 y 4.391 por 1.000; por el contrario, Lérida y Osuna presentan las de 1.768 y 1.623 por 1.000.

Segun los partes recibidos de nuestros agentes consulares en el extranjero, la salud pública, en general, es satisfactoria. Continúan, sin embargo, por orden de este centro, sometidas á *tratamiento de rigor*, por causa de *Cólera*, las procedencias de la Uruguayana (América del Sur), Shanghai (China), La Meca y Puertos Otomanos del Mar Rojo. Por *Fi-bre amarilla*, las de Venezuela y Estados Unidos de Colombia (América del Sur), Veracruz y Cayo Hueso (Golfo de Méjico). A *observación*, por *Cólera*, Archipiélago filipino (Oceanía).

### Gacetilla General.

Nuestro distinguido amigo don Manuel Fabra y Ledesma, hijo del dignísimo Diputado á Cortes por este distrito señor Fabra y Floreta, ha contraído matrimonio con la joven y bella señorita D.<sup>a</sup> Teresa Estremera y Cuenca.

En nuestro nombre y el de los muchísimos amigos que en esta provincia cuenta el señor Fabra, felicitamos á la joven y dichosa pareja, deseándole una luna de miel interminable y felicidades sin cuento.

—En la tarde del último martes aconteció lo mas raro que puede imaginarse. Un tratante en ganado, de un pueblo de nuestra provincia, descargó en la estación del ferrocarril unas mil doscientas cabezas de ganado lanar, las cuales condujo á los fosos contiguos á la puerta de Alvarez con objeto de que el ganado se expandiera un poco despues de cuatro dias de estar envagado. A la media hora, y cuando las ovejas pastaban en aquel sitio, comenzaron algunas á verse atacadas de una especie de convulsion que acababa con ellas arrojando un líquido espumoso de color verdino. Calculen nuestros lectores el sobresalto del propietario al ver lo que sucedía con una rapidez asombrosa, viendo morir en el espacio de unas cuatro horas, ochenta y cinco carneros que momentos hacia daban muestras de una perfecta salud. Dado parte á la

Siguen llevándose los chalecos estrechos, abrochados por ambos lados y acompañados de encajes formando conchas ó completamente lisos. Continúan tambien llevándose muchos corpiños terminados en punta por delante, y por detrás en faldoncitos de fraz, guarnecidos de encajes.

Los bordados crudos, blancos, de color; los vestidos bordados de batista, de lana fina y de fular, estarán este verano mas de moda que nunca. Bien quisiera decir que todo esto es nuevo; pero me es imposible disfrazar la verdad, y me contento con apuntar fielmente lo que se lleva y lo que se está preparando para la es-

autoridad, acudió ésta, sus agentes y el veterinario municipal, el cual, segun se nos ha dicho, verificó la autopsia á una de las víctimas, no encontrando, á juzgar por las noticias que hemos adquirido, signo alguno que acusara una muerte tan inesperada.

A petición del propietario, conducidos los carneros muertos al matadero fueron despellejados y mas tarde conducidos extramuros en donde, ayer mañana, fueron quemados por orden de la autoridad municipal.

Segun la opinion general, se atribuye lo acontecido á la mucha agua que los carneros bebieron despues de una abstinencia de cuatro dias de viaje, á las condiciones poco sanas del agua que discurre por los fosos y quizás al haber comido alguna hierba dañina. Lo cierto es que murieron ochenta y cinco en muy poco tiempo, lo cual arroja para el tratante una pérdida de consideración.

—Ha fallecido el maestro público de San Esteban de Bas D. Angel Maciá. R. Y. P.

—Se han recibido en la Escuela Normal, los títulos de D. Basilio Vilageliu y Corriols, natural de San Juan de las Abadesas, D. Juan Bru y Chabuch, de Cambrils, D. Jerónimo Sans y Saguer, de Viure, D. Miguel Marmaña y Llopar, de San Esteban de Bas y de D. Mariano Norfraría y Arenyas, de Vich.

—Recordaran nuestros lectores, que hace algun tiempo les participamos la noticia de que un español, que habia conseguido ser Rey de las islas Randevich (Archipiélago de la oceania) habia fallecido dejando una fortuna á sus herederos que se iban buscando y no parecían. Pues ahora resulta que aquel Español ex-Rey, que se llamaba Benet de apellido, es hijo de un pueblo inmediato á Barcelona que el periódico que dá la noticia no nombra, y que en él vive el único heredero que cuenta sesenta años de edad y es marido de una pobre lavandera. Este matrimonio que no tiene hijos, despues de haber pasado la vida llena de privaciones y de trabajos, se encuentran propietario de unos cincuenta y cuatro millones, si lo que se dice es cierto.

No faltarán ahora parientes, y amigos á esa anciana pareja.

—Segun dice un colega, se trata de establecer estaciones telegráficas en todos aquellos pueblos que lo soliciten, quedando estas bajo la dirección del Maestro de primera enseñanza mediante una módica retribucion.

—El dia 15 del actual, el M. Ilustre Colegio de Abogados de esta capital celebró sesion para la renovacion de cargos de su Junta de gobierno, que ha de funcionar en el próximo año económico; despues de la correspondiente votacion, resultaron elegidos por casi unanimidad de votos, los siguientes letrados: pa-

tacion de los calores.

Las francesas, y sobretudo las parisienses—que son dos veces francesas—adoptan cada vez mas la costumbre de vestirse con una sencillez absoluta para salir de día á pié, cuando no van á hacer visitas ó á una recepcion cualquiera. El traje, género de sastre, de lanilla inglesa, es el modelo favorito. Este traje debe ser incoloro, de colores apagados ó muy suaves, y es indispensable que esté cortado á la perfeccion, que dibuje admirablemente el busto, y que vaya adornado de una manera suavemente sobria. No solamente se le pone por la mañana para salir, sino que es el único admitido para

ra Decano, D. Juan B. Ferrer; para Diputado 1.<sup>o</sup> D. Emilio Danis; para Diputado 2.<sup>o</sup> D. Manuel Catalá; para Tesorero, D. Juan Puigbert, y para Secretario Contador, D. Francisco de P. Massa. Además obtuvieron 1 voto para Tesorero D. Emilio Grahit y D. Ildefonso Ruiz; y para Secretario Contador, D. Hortencio Bajandas y D. Gerónimo Pujol; á no ser que uno de los asistentes se abstuviera de votar, el cargo de Decano habria resultado elegido por unanimidad.

Felicitamos á la nueva Junta de Gobierno por la distincion que ha merecido de parte de sus compañeros, y á éstos por la acertada eleccion que han llevado á cabo.

—La Dirección general de la Deuda ha acordado fijar un nuevo plazo de noventa dias á D. Juan Gamell, heredero de D. José, soldado licenciado en esta provincia, para que se presente en dicho Centro por sí ó por persona debidamente autorizada con el fin de justificar su derecho á las 617 pesetas 14 cénts. que en títulos de la Deuda personal le han correspondido por atrasos de sueldos devengados.

—El treinta del actual se venderá en el juzgado del partido de Santa Coloma de Farnés, una casa-fábrica de tejidos con su huerta, situada en Malgrat, pasage llamado *Horta den Alsina*.

—Ha llegado á Rosas la escuadra de instrucción compuesta de las fragatas blindadas *Zaragoza*, *Numanzia*, *Vitoria* y *Sagunto*.

—He aqui los gremios que la administración de Contribuciones y Rentas, cita para hoy:

8 mañana. Tiendas de juguetes ó baratijas del pais. 8 1/4 Id de obras de corcho. 8 1/2 Id al por menor de aceite, vinagre y jabon. 8 3/4 Agentes de Negocios. 9 1/4 Id que en las estaciones de ferro-carriles se ocupan en ocupaciones de su industria. 9 1/2 Comerciantes Banqueros. 9 3/4 Especuladores de su cuenta ó en comision, de trigo, cebada, etc. 10 Tratantes en carnes. 10 1/4 Almacenistas ó especuladores al por mayor en carbon vegetal. 10 1/2 Id de maderas extranjeras ó del pais para carpinteria. 10 3/4 Id de Corteza de encina, etc. 11 Id. de Trapos, 11 1/4 Albeytares y Herradores, 11 1/2 Arquitectos, 11 3/4 Dentistas que no sean médicos, 12 Farmacéuticos, 12 1/4 Maestros de Obras, 12 1/2 Médicos Cirujanos. —4 Tarde, Agrimensores, 4 1/2 Abogados, 5 Escribanos de Juzgado, 5 1/4 Notarios colegiados, 5 1/2 Procur. de los Trib. 5 3/4 Orifices Plateros, 6 Confiteros, 6 1/4 Ebanistas Silleros, 6 1/2 Impresores con prensa movida á mano.

—Ha sido elegido Diputado á Cortes por el distrito de Castelltersol, nuestro distinguido amigo D. Federico Pons y Montells. El Sr. Moradillo no ha obtenido ni un solo voto.

—El dos de Junio próximo se venderá en el juzgado de primera instancia de esta ciudad, una casa, un patio y una sala de baile, formando un solo perimetro, situado en la villa de Anglés y peritado en 19.238 pesetas.

viajes, excursiones, paseos campesinos, etc. Se le hace de pañete, de vigoña de verano y de cachemir asargado, de una resistencia y de una flexibilidad á toda prueba: los colores suelen ser azul mar, marron de la India, verde cazador, gris «omo de asno», rojo laca oscuro, etc. Las faldas van plegadas con túnica-banda un poco recogida por detrás. Como corpiño, lo que mas se lleva es la blusa plegada como la de los niños; pero la lanilla de que se hacen estos trajes es tan fina, que los pliegues no abultan apenas el talle. Se llevan tambien chaqués con chaleco estrecho, y unas inmensas levitas que ciñen el talle y se en-

—Agradecemos á *La Broma* la visita que se ha dignado hacernos y con mucho gusto le devolvemos la visita.

**BOLETIN FINANCIERO**

de la

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA.

El daño que han hecho al crédito los alcistas á todo trance en la Bolsa de Madrid, es incalculable; en vez de consolidar los cambios lenta y progresivamente, para que al cobrarse en Junio 1,43 de cupon y en Octubre el 1 por 100 por trimestre, se resolviesen los capitalistas extranjeros á emplear sus fondos en nuestro valor nacional, que en realidad produce más que los demás y no está á la altura á que debiera.

Lo que han conseguido poniendo al interior 1 1/2 por 100 más alto que el exterior, cuando éste se paga á razon de 5 francos por 20 reales, mientras el interior produce menos y según el cambio, ahora entre 4,90 y 4,92 nada más por los mismos 20 rs., es atraer sobre sí todo el papel de dentro de España y de fuera, creando un conflicto permanente que no pueden dominar los alcistas por más audacia que tengan, y no tienen poca, y que terminará por una baja injusta en sí y justificadísima por su causa, de 3 ó 4 por 100 acaso en veinticuatro horas.

Solo vemos un medio que la conjuró ó menos que la atenúe: que el ministro de Hacienda aproveche esa locura dando á la par papel interior en cambio de exterior á los que se lo pidan.

El beneficio para el Tesoro representaría desde luego 1 3/4 por 100 sobre los intereses de la Deuda que se canjease, propendería á la unificación y no produciría en las Bolsas de España la perturbación que temen los imprudentes alcistas, por más que no lo parezca, porque así volvería á negociarse nuestro interior en Paris, Amberes y en Bruselas, en vez de recaer todo el peso sobre Madrid, por las exageraciones de los especuladores madrileños.

Algo habian de inventar para dar un viso de razon á esas exageraciones. La invención de que se interesarían los Estados-Unidos en nuestros valores. ¿Quién no sabe que el dinero vale allí mucho mas que en Europa, y que los intereses que nosotros ofrecemos no son nada, exceptuando la deuda nacional, que se capitaliza al 4 comparados con los que allí producen las empresas de ferro-carriles é industriales?

Por otra parte, los *yankées* no proceden así: no anuncian dos meses antes que van á comprar, para que se les adelanten, y ellos despues comprar mas claro. Todo eso es peruil, mal combinado.

Una noticia risueña. El nombramiento del marqués de Urquijo, como alcalde de Madrid, produjo en Paris un alza de 46 á 48 en las obli-

gaciones del Empréstito Municipal. Es imposible que con un hombre tan entendido y tan probo al frente de su administracion, no cumpla la villa sus obligaciones con mas escrupulosidad.—.

**Correos.**

*Horas de entrada y salida de las expediciones.*

**Entradas.**—De Madrid, á la 4'30 horas de la madrugada.—De Francia, Port-bou y sulinea, 7 de la mañana, 4'30 tarde y 8'45 noche.—De Barcelona, 9'30 mañana, 6 tarde y 1'30 madrugada.—Puigcerdá, Ripoll, Olot, San Feliu de Guixols y sus lineas, á las 6 mañana.—Amer y su linea, á las 8 idem.

**Salidas.**—Para Madrid, Barcelona y provincias, 8'15 noche.—Para Figueras, Port-Bou y su linea, 8'15 mañana, 5'3 tarde y 12'30 noche.—Para Barcelona 6'15 mañana 3'30 tarde y 8'15 noche.—Para Olot, Ripoll, Puigcerdá, San Feliu de Guixols y sus carreras, 11 mañana.—Para Amer y su linea, 10 id.

Despachó de certificados y cartas en lista, de 11 á 12 de la mañana y de 7 á 8 de la tarde.—Apartado, de 10 á 11 de la mañana.—Los buzones de los estancos, se recogen á las 2 y á las 7 de la tarde y el de la Principal media hora antes de la salida de los correos.—Reclamaciones de Cartas faltas de franqueo de direccion etc., de 11 á 12 de la mañana y de 7 á 8 de la tarde.

**Correo de Cuba.**

Los periódicos de Cuba, alcanzan al 25 de Abril.

Dice la *Correspondencia de Cuba*:

«El primer infausto acontecimiento con que se inauguró la decena, fué la prision del director del periódico *Cuba Industrial*, dictada por el juez de primera instancia de la Catedral, en vista de que el Sr. Seriná, que es la victima, carece de bienes de fortuna que respondan á las fuertes exacciones que le amagan por haber expresado sus opiniones respecto á la manera de gobernar hoy estas provincias. Tal determinacion en contra de un escritor público, excitó la fraternidad de los demás compañeros en la prensa, y todos acudieron á prestar al señor Seriná los auxilios y demostraciones de simpatia que su posicion reclamaba, despertados por una severidad inaudita en los anales del periodismo constitucional.»

—En el intervalo de tres meses han inmigrado más de 1.200 obreros procedentes de las Canarias.

—Las elecciones municipales no despertaban en la Habana animacion, temiéndose que fueran tan infecundas en beneficios para la ciudad como lo son generalmente.

—El comandante del presidio de Puerto Principe, D. Nicasio Lopez Lara, acaba de descubrir una cartera de piedra litográfica que compete en calidad, dureza, finura y porosidad con la alemana, la mejor

lido que á la prenda de una mujer bonita y elegante; pero es cómodo, «sans facon», y una multitud de parisenses lo han adoptado.

Finalmente, mencionaré la «capa española», hecha de tela de lana fuerte y asargada, de un gris «beige» indeterminado, que viene á ser una inmensa retonda sin mangas, ajustada á los hombros con algunas pinzas y ribeteada de una tira ancha de terciopelo de cordoncillo de un color mas oscuro. Se la emboza como una verdadera capa, dejando libres brazos y manos. Pero este modelo, elegante y cómodo, se generalizará difícilmente, porque exige una gracia particular para em-

del mundo para estos trabajos.

Las pruebas que hasta hoy se han ejecutado, nada dejan que desear.

—El poblado de Las Minas (Camañuey) ha sido destruido por un incendio. Las pérdidas son de consideracion.

—El oro se cotizaba á 97 3/4 por 100.

**Correo de Filipinas.**

Hemos recibido los periódicos de Filipinas, que alcanzan al 8 de Abril.

A bordo del crucero de guerra *Gravina* ha salido de Manila el Excmo. Sr. general de marina, jefe del apostadero, con objeto de recorrer y visitar todas las estaciones navales del Archipiélago y enterarse minuciosamente de las necesidades del servicio, así como del estado en que hoy se encuentran los buques y demás recursos del apostadero.

—El 1.º llegó á Manila el general Jovellar, siendo recibido por todas las autoridades.

El tránsito hasta el palacio fué una continua ovacion, pues pocas veces se ha visto tanto entusiasmo ni tanta espontaneidad en casos semejantes.

—En el presente mes debe emprender su viaje á Roma el Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo de la diócesis de Manila, Fr. Pedro Payo.

El venerable prelado irá primero á España, tomando asiento en el Senado.

—En San Isidro de Nueva Ecija se desarrolló una gran tormenta, ocasionando la muerte de una mujer y un gran incendio.

**Provincias.**

Unos bandoleros disfrazados de guardias civiles llamaron noches pasadas al cortijo que en término de Cádiar (Granada), posee doña Maria Luisa Archilla, y penetrando en él, robaron las alhajas á esta señora y la obligaron á entregarles cuanto dinero tuviese, para lo cual, hasta encendieron una hoguera y amenazaron con quemar vivas á aquella y á su hija. Conseguido su objeto, marcháronse los criminales dos de los cuales parece que han caido en poder de la guardia civil.

**Seccion bibliográfica.**

El número 43 del ilustrado «Periódico para Todos, correspondiente al año IV de la tercera época, que acaba de ver la luz pública, ha sufrido notables mejoras, como verán nuestros lectores. Su esmerada impresion con elegantes tipos y escelentes láminas, aventaja á los publicados hasta el dia, siendo cada vez mayor el interés de su amena y variada lectura, cuyos autores son arto conocidos del público. Aconsejamos á los aficionados á conocer las costumbres de

bozarse, que pocas francesas poseen.

Se preparan maravillas en materia de sombrillas elegantes; hablaré de ellas tan luego como los modelos salgan á luz. Desde luego se puede ya elegir, para los trajes de vestir y modestos, la sombrilla de raso de color vivo ó suave, enteramente velada de encage negro ó crema. Las sombrillas ordinarias llevarán, generalmente, unas flores enormes agrupadas sobre un fondo de color diferente.

En el calzado se han introducido algunas modificaciones. Los zapatos semidescubiertos reemplazan casi completamente la botina en la esta-

pueblos desconocidos y á recrearse con artículos de moralidad y buen gusto, se suscriban al referido periódico en la calle del Olivar, núm 6, principal derecha.

El sumario del presente es como sigue: Texto.—Nuestros grabados. El Corregidor de Almagro, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Un hombre ilustre, por D. Torcuato Tarrago. Los anteojos de Salomon, por D. Pedro Escamilla. El capitan Satanás, por D. Pedro Escamilla. Logogrifo. Solucion. Variedades. Seccion festiva.

Grabados.—Los exploradores de la «Jeannette.» Los indios independientes. El rebelde Touleuvai.

Imp. de «La Lucha.»

**ANUNCIOS.**

**BANCO HISPANO COLONIAL. ANUNCIO.**

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.º del Real Decreto de 12 de Junio de 1880, tendrá lugar el 12º sortec de amortizacion de los *Billetes* Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, el dia 1.º de Junio próximo, cuya amortizacion, conforme á la Real Orden de 26 del mismo Junio, se hará como los anteriores, por milésimas partes, debiendo amortizarse en este 12º trimestre seis mil *Billetes* de los 750,000 emitidos.

El sorteo se verificará públicamente en Barcelona, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, número 1, principal, á las once de la mañana del referido dia 1.º de Junio y lo presidirá el Presidente del Banco ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comision Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario General. Del acto dará fé un Notario, según lo previene el Real Decreto de 12 de Junio de 1880.

Antes de introducir las en el globo destinado al efecto, se expon irán al público las 922 bolas sorteables y se extraerán de ellas 8, cuyos números quedarán amortizados en cada uno de los 750 millares de los títulos emitidos, resultando, por consecuencia, amortizados los seis mil *Billetes* correspondientes á este sorteo.

El Banco publicará en los periódicos oficiales los números de los *Billetes* que en cada millar queden amortizados y dejará expuestas al público en este Establecimiento las bolas que hayan salido en el sorteo.

Barcelona 15 de Mayo de 1883.—El Director Gerente, P. de Sotolongo.

Los Comisionados en esta Capital, Ordeig é Hijos y Comp.ª

**Propiedad en venta toda** cultivo y viña en el término municipal de San Pedro de Osor. Dirigirse á Juan Romaguera de aquella vecindad. Está situada á la entrada de la poblacion junto á la carretera.

cion actual. El zapato llamado inglés ó Richelieu es de cabritilla ó charol, y va adornado con respuntes blancos; es de «negligé» y se pone para salir por la mañana en tragecitos de lanilla. Con los trages de visita se puede poner zapato negro ó mordorado, que es de medio vestir, ó bien el zapato de charol, con lazo y hebillita de oro ó plata antigua. Para vestir, para teatro, «soirée», etc., hay una multitud de preciosos zapatos descubiertos ó bajos, con puntas bordadas de azabache, hechas de raso negro ó del mismo color del traje.

Vizcondesa de Castelfido.

**MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO.**  
**NO MAS HUELLAS Ó SURCOS DE LA VIRUELA.**  
**EL OBLITERADOR**  
 DE  
**LEON Y C<sup>o</sup>.**

**Ó DESTRUCTOR DE LOS EFECTOS DE LA VIRUELA.**

Disipa todas las espresadas huellas ó efectos de dicha enfermedad.

El inventor del precitado específico, ha obtenido muchas medallas y diplomas honoríficos; ha sido nombrado perfl. mista de muchas Cortes y ha recibido amplias autorizaciones de la facultad de medicina.

**No más huellas ó surcos de la viruela.**

El uso del *Obliterador* «si se nos permite este latino-galicismo» ó sea restaurador ó regenerador, borrador ó estirpador, es muy sencillo: con auxilio de una esponja, se aplica al rostro tres ó cuatro veces al día, durante unos 10 minutos, y las manchas de la viruela, desaparecen por arraigadas que ellas sean.

**No más huellas ó surcos de la viruela.**

El empleo del *Obliterador* de Leon y Co, es fácil, efectivo y sin inconveniente.

El inventor ha obtenido certificados de los doctores Pierre y Sevolle, los cuales atestiguan que el precitado específico no contiene ningun ingrediente nocivo á la salud.

**No más huellas ó surcos de la viruela.**

Se vende en casa de todos los perfumistas, farmacéuticos y peluqueros á francos 1'85; 7'75; y 6'85, segun sea el frasco, el cual lleva la firma de los espresados inventores.

Depósito central: casa LEON Y Co,

Perfumista de S. M. la Reina Victoria.

—51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES.—

EXPORTACION: Perfumeria de todas clases. Vinagrés y jabones de tocador. Perfumes de Oriente. Escencias. Tintes para diversos matices. Aguas de Colonia y Escencias en frascos para baños y para la cosmética del tocador, á francos 1'85; 3'75; 6'85, y cada frasco con la firma espresada.

**DEPILATORIO de los mismos inventores.**

Este *Depilatorio* es el único y eficaz remedio para hacer desaparecer sin dolor y sin la más pequeña molestia los cabellos superfluos, y la vellosidad del cutis.

Mezclar en un platillo una pequeña dosis del *Depilatorio* con un poco de agua fria, restregar la piel cabelluda ó vellosa, con la pasta hecha en la forma espresada y dejadla secar durante uno ó dos minutos. Despues, limpiarlo con agua fria y esponja, y los cabellos ó el vello, habrán desaparecido para no reproducirse jamás.

El *Depilatorio* de Leon y Co, se vende en todas las perfumerias, farmacias y peluqueras. Hay paquetes de francos 0'60; 1'25; 1'85; 3'75; 4'40 y 6'85.

Depósito Central: casa LEON Y Co, —Perfumista de S. M. la Reina Victoria

51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES.

Se suplican agentes y representantes para las provincias y para el extranjero.

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.**

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, Paciano Torres y Marti y Cargol, en cuyas librerias se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo á la ajuja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

**PÍLDORAS HOLLOWAY.**

Ese remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**UNGUENTO HOLLOWAY.**

El arte médico no ha llegado aun ha producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morlosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de humores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de cos' tipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se toma el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Holloway 533, Oxford-Street, Lóndres.

**GRAN COLCHONERIA**

DE

**JUAN SERRAT Y MAURÍ.**

PRIMERA CASA EN CATALUÑA QUE HA INTRODUCIDO EL IMPORTANTE ADELANTO DE LOS

**COLCHONES A LA ITALIANA.**

que por sus condiciones de comodidad y economia han adquirido grande aca- cion en esta capital, siendo numerosos los parroquianos de la

Colchoneria de Juan Serrat, Peso de la Paja, 13.

que se han provisto de ellos. Se facilitan cuantos datos se pidan respecto de los renombrados

**COLCHONES Á LA ITALIANA.**

13

**BERTURAS DE REGISTRO**

**Vapores-correos de la compañía trasatlantica**

(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA).

**SERVICIO PARA PUERTO RICO Y HABANA.— PARA COLON Y PACIFICO**

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30, de Santander el 20; de Coruña, el 21.

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en LAS PALMAS (Gran Canaria.) admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios autillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapor del pacífico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

**LITORAL DE PUERTO-RICO.**—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

**LITORAL DE CUBA.**—Santiago, Gibara y Nuevitas.

**AMERICA CENTRAL.**—Sabanilla, Colon y todos las principales puntos de Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sud, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

**NORTE DEL PACIFICO.**—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas á familias. Precio convencionales por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.— Billetes de 3.ª clase para la Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto Rico y 60 duros para Habana.

El dia 25 de Mayo saldrá de Barcelona

**EL VAPOR HABANA.**

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

NOTA. Esta agencia puede facilitar directamente á los cargadores los medios y asegurar las mercancías y efectos transportados por los vapores de esta Compañía hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puntos de representacion.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**SOCIEDAD GENERAL**

**de Transportes Marítimos por Vapor.**

**COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.**

Se emplean solo 26 dias—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, BEARN, La France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre, admitiendo carga y pasajes

Para **Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 30 de Mayo

**EL VAPOR POITOU de 5,000 toneladas**

NOTA.—Estando ya limitada la cabida se advierte á los señores cargadores da sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el dia 12 para cisamente.

Precios: —1.ª clase, 160 du.os.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta y se les proveera de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Seran tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 29 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia, **D. Antonio Boxa**